



CORPORATIVO

ROGELIO
VARELA

#OPINIÓN

DÍA DEL
RECICLAJE

Las empresas en ECOCE tienen como meta para 2030 que 100 por ciento de sus envases sean reciclables, compostables o reutilizables



Cuando hablamos de avances hacia una economía circular en nuestro país necesariamente tenemos que referirnos al reciclaje de residuos que en los últimos años ha significado inversiones por más de 700 millones de pesos y que genera ingresos para más de 70 mil mexicanos.

El esfuerzo más significativo ha venido de las industrias de alimentos y bebidas que a diario reciclan millones de envases a partir de un plan estructurado con acciones y metas perfectamente definidas para los próximos seis años, y que se resalta hoy con motivo del Día Mundial del Reciclaje.

El crecimiento pujante de la industria del reciclaje en nuestro país se debe sin duda al esfuerzo de un grupo de empresas aglutinadas en ECOCE, que dirige **Jorge Terrazas**, que se ha sumado al Acuerdo Nacional para la Nueva Economía suscrito por un grupo de empresas ante el Senado y que cada año reporta avances en el tema.

En el caso de los envases de PET hablamos que en los últimos cinco años la tasa de acopio y recuperación alcanza 63 por ciento, y con esos residuos se alimenta a 26 plantas recicladoras de ese material.

En los envases de PET la tasa de recuperación alcanza 63 por ciento

ECOCE informa que se tiene capacidad instalada para reciclar 70 por ciento de los envases que se ponen en el mercado y que ese será el nuevo objetivo de la industria para 2025 y avanzar a 80 por ciento en 2030.

Otra meta de las 80 empresas que suscribieron el acuerdo en la cámara alta que le comento es que para 2025 se espera recuperar en promedio 30 por ciento de otros plásticos y elevar esa métrica a 45 por ciento en 2030.

Actualmente la industria recupera en promedio 35 por ciento de todos los demás plásticos, por lo que ya se ha superado la meta fijada para 2025 en un esfuerzo de empresas, sociedad civil, y por supuesto, de los gobiernos.

LA RUTA DEL DINERO

Ya le he comentado de **Fidel Giménez Valdés Román**, quien estuvo al frente de la Secretaría de Obras Públicas de Morelos del 1 de octubre de 2018 al 15 de mayo de 2020. Meses antes que asumiera ese puesto fue denunciado junto con su pareja **Claudia Fabiola Tostado Jiménez** por intentar cobrar un pagaré falso por 34 millones de pesos, y en diciembre de 2020 un tribunal colegiado dictó sentencia contra esos dos personajes por fraude. Lo cierto es que a casi cuatro años de dicha resolución no se ha hecho justicia y los dos implicados han logrado eludir sus responsabilidades a través de algunas relaciones con el gobierno estatal. Lo cierto es que Giménez ha colaborado en Morelos en los últimos gobiernos y no resultaría extraño que vuelva a tener acomodo una vez pasada la cita con las urnas. ¿Le darán cabida?... Nuevamente el líder del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas** volvió a sorprender a la clase política al poner sobre la mesa la presidencia nacional del tricolor y su candidatura plurinominal al Senado en el supuesto que **Jorge Álvarez Máynez** decline en favor de **Xóchitl Gálvez**, lo que deberá suceder antes del sábado próximo.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM / @CORPO_VARELA